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I FORUM PERMANENTE DE APOIO A FORMAcAO DOCENTE DO PARANA

3 Ata da Reunio Ordinária do Forum Permanente de Apoio a Formacao Docente
4
5 Aos dois dias do rnês de cezembro de dois mu e quatorze, corn início as 09 horas,
6 realizou-se, no Audtóro ca Secretaria de Estado da Educacao do Paraná, em
7 Curitiba, a Reunião OrdinEra do FOrum Permanente de Apoio a Formacao Docente
8 do Paraná. Estiveram presentes representantes das seguintes instituiçoes:
9 Secretaria de Estado da Educaçao do Paraná (SEED); Secretaria de Ciência,

10 Tecnologia e Ensno Superior (SETI); Conseiho Estadual de Educaçao (CEE);
11 Conselho MunicpaI de Educaçao (CME); Universidade Federal do Paraná (UFPR);
12 Universidade Estadual do Norte do Paraná (UENP); Universidade Estadual de
13 Maringa (UEM); Universidade Estadual de Londrina (UEL); Universidade Estadual de
14 Ponta Grossa (UEPG); Universidade Estadual do Oeste do Paranã (UNIOESTE);
15 União dos Dirigentes Municipais da Educacao (UNDIME); Universidade do Centro
16 Oeste (UNICENTRO); Sndicato dos Trabalhadores em Educacao Püblica do Paraná
17 (APP Sindicato); Confederacao Nacional dos Trabaihadores da Educacao (CNTE);
18 Universidade Federal da ronteira Sul (UFFS) e representantes das diretorias e
19 departamentos da Secre:aria de Estado da Educacao. A Professora Eliane
20 Terezinha Vieira Roche (Superintendente) ifliCiOU os trabalhos dizendo que esta será
21 a ültima reunião do ano. nformou que a Comissão do II Seminário do Forum fez
22 uma retrospectiva das acoes do FOrum e Vizivali e que será feita urna avaliacao para
23 que sejam identificados os pontos em que ainda poderão ser aperfeicoados. Na
24 sequência a Professora CrisUana Gonzaga, Secretária Executiva, esclareceu sobre
25 o item I da pauta que trata des atas das reuniöes do dia 29 de juiho e 22 de
26 setembro de 2014, as quas foram adequadas, conforme as contribuiçoes enviadas
27 pelos membros, e seriam passadas para assinatura juntamente corn a lista de
28 frequência. Dando prosseguimento a reunião o item II, Informes Gerais: 1.
29 Justificativa de ausência: justificaram os professores SOfia Ana Leszczynski
30 (UTFPR), Pedro Paulo (UEL), Denise Estorilho Baganha e Cassiano Roberto
31 Nascimento Ogliari (SEED), Julio Agante Fernandes (UENP) e Miguel Archanjo de
32 Freitas Junior (UEPG); 2. lncusão de novos membros: representante da UFPR
33 Professora Nüria Pons Viardell Camas — UFPR — Coordenadora do PARFOR e
34 Professora Ana Nabara (UEM); 3. Pacto Nacional pelo Fortalecimento do Ensino
35 Médio: a professora Marly Albiazzetti Figueiredo (SEED) Iembrou que o Pacto tern
36 por objetivo redesenhar e fortalecer o Ensino Médio nacionalmente tendo em vista a
37 realidade de cads Estado e que são arceiras duas IES federais e sete IES
38 estaduais. lnformou que a ja etapa encerrará no dia 13/12 e que a 2a etapa será
39 corno a 1a ou seja, os Professores revisarão a discussão da etapa I, por meio dos 5
40 cacJernos sendo 4 das de conhecimento: Linguagens, Matemática, Ciências
41 Hurnanas e Ciências Naturais e mais um que a SEED organizou corn textos sobre:
42 eixos epistemoiógicos de articulacao das disciplinas do currIculo: leitura e
43 problematização; eixo metodolOgico de articulaçao das disciplinas do curriculo:
44 iniciaçao a pesqusa; eixo metodolOgico de articulacao das disciplinas do curriculo:
45 tecnologias, mIdias e cornunicaçao. Acrescentou, ainda, que a 3a etapa será
46 organizada de forma diferente para que haja vários Professores de uma mesma,
47 disciplina para compor a discussão. A Professora Angela (UEL) perguntou se as
48 atividades serão sos sábados e a Professora Maria Irene (UEL) esclareceu que ha
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49 professores que fazem carte do Pacto e que também farão o PARFOR e que estão
50 questionando sobrs as tivdades aos sábados. A Professora Many explicou que a
51 escola tern autonomia pars o calendário das atividades, uma vez que os Professores
52 tern momentos presencisis sos sábados e na hora atividade, porern ha necessidade
53 que haja rnomentcs corn o coletivo da escola. Na sequência dos trabaihos a
54 Professora Maria Aparecida (UNICENTRO) explanou que está incornodada, desde 0
55 injcio do FOrurn, OL; seja, participar de reuniOes e receber inforrnes e que ernbora
56 este FOrum seja urn dos rns atuantes ha necessidade de que ele seja fortalecido. A
57 Professora Angela (UEL) ressatou que a Professora Maria Irene (UEL) tern
58 repassado as informaçOcs do Forum para a Universidade e que isso o faz fortalecer.
59 Na sequência foi aberto ara Os avisos: a Professora Ana Paula (UFPR) cornunicou
60 que aquela IES fez uma parceria corn a Universidade Positivo e realizaräo o I
61 Seminário de Formacac de Professores da Educacao Básica e Ensino Superior nos
62 dias 26, 27 e 28 de marco e serão 400 (quatrocentas) vagas corn oficinas e mesas
63 redondas. As inscriçOes serão gratuitas e serão disponibilizadas no site da
64 Universidade Positvo. A Professora Maria Irene inforrnou que doará alguns livros e
65 que na publicaçao consi:a urn artigo do PARFOR e outro do PDE. 0 Prof. Mario
66 (CEE) informou cue c Conseiho Estadual de Educacao está completando 50 anos
67 que haverá uma comerncraçao nos dias 04 e 05 de dezembro. Dando continuidade
68 a Professora Maria Irene (UEL) a o Professor Cesar (SEED) apresentararn a tabela
69 de dernanda de cursos para o ano de 2015/2, no qual consta uma lacuna de oferta
70 para a regiao de Guarapuava. A Professora Maria Aparecida (UNICENTRO)
71 inforrnou que se dernanda conversará na IES para verificar possIvel atendimento.
72 A distribuico dos cursos ficou da seguinte forma: Artes Visuais será ofertada pela
73 UEL e UEM, Aries CCncas pela UEM, Mjsica pela UEL, UEM e UFPR, Ciências
74 Biológicas pela UL, UFPR e UNIOESTE, Ciências Sociais pela UEL e UFPR,
75 Educacao FIsica pela UEM, Filosofia pela UEL e UEM, Fisica pela UEL, UFPR e
76 UEM, Geografia peJa UEL e UEM, Histónia UEL, UEM e UNIOESTE, Ciências da
77 Religiao pela UENP, LIngua Portuguesa pela UEL e UNIOESTE, LEM Espanhol pela
78 UNIOESTE e UENP, LEM nglês pela UEM, Matemática pela UEL, UEM, UENP e
79 UNIOESTE, QuImca pela UEL, UEM e UNIOESTE, Forrnaçao PedagOgica pela
80 UEL, UTFPR, UEM, UFPR, UNIQESTE, UENP, UEPG, Pedagogia pela UEL, UEM,
81 UNIOESTE, Pedagogic Do Campo pela UNIOESTE. Todas as turmas ofertarão 30
82 vagas. Tal distribuicao foi aprovada por unanirnidade. A Professora Lanissa
83 (UNDIME) queslioncu sobre a cadastro feito pelos municIpios e o Professor Cesar
84 informou que isso é teito pelo municIpio e que a SEED não tern acesso. A
85 Professora Cristiana (SEED) disse qu ha necessidade de que haja urna
86 conscientizaçao dos m cip!os de entrar na plataforma e realizar o cadastro dos
87 dados. A Professora Mar Aparecida (UNICENTRO) informou que os municIpios
88 tern a1é junho parc rea!;zar o diagnóstico. A Professora Maria Irene (UEL) Iembrou
89 que participou de urn Congresso e que foi citado que no estado do Pará, nas escolas
90 onde Os Professores particararn do PARFOR, o IDEB subiu. A docente explanou,
91 ainda, que se houver urn municIpio corn 30 professores interessados em urn curso
92 do PARFOR e possiv& abrir a turma e deslocar os docentes da Universidade para
93 àquele municipio. A Professora Maria Aparecida (UNICENTRO) inforrnou que será J
94 vista a possibilidade de o Pedagogo fazer 2a licenciatura em Filosofia, Sociologia e
95 Ante se ele estiver em saa de aula. Quanto a Pedagogia e Forrnaçao PedagOgica
96 precisa ester na escoa püblica, mas nao precisa estar atuando ha 3 anos. Nas



3

97 outras areas ha necessdade de que o docente esteja atuando fora da area de
98 forrnacao. Foi sohcitda também a possibilidade de que a validacao seja
99 diferenciada para o proximo ano. 0 Professor Cesar (SEED) inforrnou que os

100 critérios para a vahdaço serão estabelecidos na ja reunião do prOximo ano. A
101 Professora Cristiana (SEED) solicitou e foi acordado que as IES assumern a
102 responsabilidade de acompanhar/verificar a documentaçao dos candidatos. Na
103 sequência a Protessor Maria Irene (UEL) Ieu urn ofIcio destinado ao Senhor
104 Secretário Paulo Schmdt e o entregou. A Professora Cristiana apresentou RelatOrio
105 de Atividades e informou que as pessoas que organizararn tal documento forarn Os

106 Professores: Cassiano, Cesar, Cristiana, Denise, Eliane (SUED) da SEED, HerrnInia
107 (UEPG), Mario (CEE) e SOnia Ana (UTFPR). 0 Professor Mario (CEE) explanou que
108 houve urn consenso ds cornissão do II Seminário do Forum de que o mesrno não
109 fosse realizado, visto que odena ser interpretado como urn ato politico e isso não
110 era o objetivo, assirn a comssão decidiu elaborar urn relatOrio e que ele (Mario)
111 destacaria alguns pontos do referido docurnento. Após a apresentacao foi
112 comunicado que os membros que tiverern contribuicao para o documento poderiam
113 enviá-]as ate o d 12/12/2014. A Professora Cristiana (SEED) complementou
114 informando que o documento foi elaborado de rnaneira a esclarecer a quern nao
115 acompanhou o inIco dos trabaihos do Fórurn possam, após a leitura, saber corno
116 tudo ocorreu. 0 Professor Mario (CEE) continuou dizendo que na 1a reunião do
117 prOxirno ano deverá ser evantado o foco principal que é o Piano Estadual de
118 Educacao e que devemos ter o Piano de Acao para o ano todo, alérn disso, Os
119 municipios devem ‘ier suas questoes e dizer onde o estado deverá atuar. A
120 Professora Maña Aparecida (UNICENTRO) compiementou dizendo que Os
121 municfpios devem discut a formacao inicial e continuada dos Professores. A
122 Professora Eiisarnara (APP) parabenizou o FOrum pelo trabaiho e salientou que o
123 PDE e uma formacao qua atinge poucos Professores e que o Piano Estadual de
124 Educacao não pode fugir cia realidade dos rnunicipios, porérn ha rnunicIpios que não
125 tern conhecimento ce que seja PNE e/ou CONAE, por isso deve ser urna construcao
126 conjunta. A Proèssora Litiarn (UNIDESTE) disse que esta preocupada corn o
127 cronograma das acoes pare os trabalhos referentes ao Piano Estadual de Educaçao.
128 Após esse questionamento o Senhor Secretário, Paulo Schrnidt, curnprirnentou a
129 todos e informou aos presentes sobre sua participaçao em reuniOes no Estado e no
130 Congresso e contnuou dizendo que muitas vezes o Projeto de Lei se distancia da
131 realidade e que a forrnaçao inicial e continuada do docente devern ter metas
132 qualitativas e nao somente quantitativa. Assirn, o PIano Estadual de Educaçao deve
133 ter urn diagnOstico ciaro das questoes prioritárias e que ha necessidade de que seja
134 organizada urna discussão sobre essas prioridades e que as metas sejarn atingidas
135 na prOxirna década. 0 Senhor Secretário iernbrou que o PIano não possui dotacao
136 orcamentária. Lernbrou, ainca, que os Serninários Regionais discutirão sobre a
137 forrnacao docente a firn ce que seja elaborado o Piano Estratégico e a viabilizaçao
138 de recursos. A Professora Elisarnara (APP) saiientou que os funcionários das
139 escoias reivindicarn acesso as universidades pübiicas, pois eies tern que frequentar
140 as universidades privadas e isso é rnuito oneroso. A Professora HermInia (UEPG)
141 ponderou que a EaD pode auxiliar nessa reivindicacao e que em alguns caso.
142 alguns alunos nao se dispOem a prestar vestibuiar. A Professora WaikIria (APP) Y
143 disse que essa discussão deve retornar a pauta em outro mornento. A Professora
144 Eiiane (SUED) infcrrnou que deve ser publicado o Decreto do Cornitê Gestor ainda
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145 esta semana e que o cronograma deve ser apreciado. Na continuidade a Professora
146 Eliane informou que hava necessdade de que houvesse urn Grupo de Trabalho, 0

147 qual Ievará as questOes cc Cornftê Gestor e assim forarn definidos Os participantes:
148 Professoras Elisamara a Walkiria (APP), Professora Leonor (UEM), Professora
149 Maria Aparecida (UNICENRO), Professor Mario (CEE), Professor Carlos (SETI),
150 José Valdivino (CNTE) e ficou na pendéncia urn representante da Educacao
151 Profissional. A Professora Maria Lulsa (UEM) inforrnou que serão ofertadas pela
152 UAB 250.000 vagas e que 50% serão destinadas a forrnacao de Professores, 25%
153 para administradores pUbHcos e 25% para tecnOlogos. As Professoras Maria
154 Aparecida e HermInia inforrnararn que haverá reunião da EaD nos prOximos dias e
155 que poderé ser realzada urna \Neb sobre o assunto e solicitou a participacao da
156 UEL, UNIOESTE e oura nstituicOes, pois neste momento a EaD passa por
157 fragiIicades e he necsade de fortalecê-Ia. Na sequencia a Professora Ana
158 Claudia informoLl acs presentes que está se desligando da SETI para assurnir novas
159 atividades, agradeceu a todos pelo perIodo ern que participou do FOrurn e
160 complementou dizendo que muito aprendeu durante esse perlodo em que participou
161 dele. Finalizando o Senhor Secretário agradeceu a presenca de todos e
162 parabenizou-os pelo trabaho desenvolvimento durante o ano e desejou urn born
163 final de ano a todos. Nada mais havendo a tratar, eu, Cristiana Gonzaga Cândido
164 Secretária Executhia do FOrum, avrei a presente ata que segue assinada por todos
165 os pesentes. Curitba, 02 de dezembro de 2014.
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